



KULIAH KERJA NYATA (KKN) SEMESTER ANTARA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA
TAHUN AKADEMIK 2023/2024 ANGGKATAN KE-111



Padukuhan Kacangan, Kalurahan Giripurwo, Purwosari, Gunungkidul Yogyakarta

Kepada Yth.

LPPM UIN SUNAN KALIJAGA

Di Yogyakarta

Assalamua 'laikum w.w

Kami kelompok **KKN UIN Sunan Kalijaga Angkatan 111 yang berlokasi di Padukuhan Kacangan, Desa Giripurwo, Kapanewon Purwosari, Gunungkidul D.I Yogyakarta**, dengan nama anggota sebagai berikut:

No	Nama	Fakultas	Alamat
1	Rifdah Firos Nurul Kamilah	Syariah dan Hukum	Pedes RT.04, Argomulyo, Sedayu, Bantul Jl. Wates KM 10, Yogyakarta
2	Lalu Alfian Rahmatillah	Ilmu Sosial dan Humaniora	Sapen GK I/ 650, Demangan, Gondokusuman, Yogyakarta City, Special Region of Yogyakarta 55221
3	Ulfia Nurlaili	Ilmu Sosial dan Humaniora	Sapen GK 1/629 demangan gondokusuman yogyakarta
4	Millenia Rizki Ramadita	Dakwah dan Komunikasi	Jl Menteri Supeno Pakelrejo. UH 6 / 1223 Gg. Ireorejo RT 8/RW 2, Kel. Sorosutan, Kec. Umbulharjo, Kota Yogyakarta, DIY

5	Rafli Ilyas Diansaputro	Ekonomi dan Bisnis Islam	Jl Menteri Supeno Pakelrejo. UH 6 / 1223 Gg. Ireorejo RT 8/RW 2, Kel. Sorosutan, Kec. Umbulharjo, Kota Yogyakarta, DIY
6	Rabia Mumtaz Muna	Syariah dan Hukum	Jl. Timoho Ngentak Sapen Gang Gading No 5D RT 02 RW 01 Depok, Sleman, Yogyakarta 55221
7	Rifan Yoga Pratama	Syariah dan Hukum	Sorobayan, Gadingsari, Sanden, Bantul, Yogyakarta
8	Muhammad Ulin Nuha	Ilmu Tarbiyah dan Keguruan	Panggungharjo, Krpyak kulon, Sewon, Bantul, Yogyakarta
9	Nur Azizah	Dakwah dan Komunikasi	Jl. KH. Ali Maksum Gg. Mawar No.RT.06, Krpyak Kulon, Panggungharjo, Kec. Sewon, Kabupaten Bantul, Daerah Istimewa Yogyakarta 55188
10	Sifa Hanif Nurdiansyah	Ilmu Tarbiyah dan Keguruan	Jalan Selada No. 106 A, RT 06/RW 01, Nologaten, Caturtunggal, Kecamatan Depok, Kabupaten Sleman, Daerah Istimewa Yogyakarta
11	Ahmad Khoiro	Syariah dan Hukum	Jl. Garuda gg podang no 2a plemburan, sariharjo, ngaglik, Sleman, DIY

Atas persetujuan Dosen Pembimbing Lapangan Bapak Dwi Margo Yuwono, M.Hum., kami menyerahkan dan melampirkan Rencana Program Kerja KKN Angkatan 111 Padukuhan Kacangan, Giripurwo, Purwosari, Gunungkidul, D.I.Yogyakarta, kami senantiasa mengharap masukan dari Dosen Pembimbing Lapangan maupun LPPM terkait RPK kami. Demikian Rencana Program Kerja kami sampaikan, atas perhatian LPPM UIN Sunan Kalijaga kami ucapkan terima kasih.


Yogyakarta, 19 Juli 2023

Ketua,



Ahmad Khoiro
NIM. 20103040142

Sekretaris,



Nur Azizah
NIM. 20102040006

Dosen Pembimbing,



Dwi Margo Yuwono, M.Hum
NIP.

Wassalamu 'alaikum w.w

LATAR BELAKANG

Desa Giripurwo merupakan salah satu desa yang terletak di Kecamatan Purwosari, Kabupaten Gunung Kidul. Desa Giripurwo terletak di sisi selatan Kecamatan Purwosari yang berbatasan langsung dengan pantai selatan. Desa Giripurwo terdiri atas 10 Padukuhan, salah satunya yaitu PaPadukuhanan Kacangan. Padukuhan Kacangan merupakan Padukuhan (dusun) budaya. PaPadukuhanan yang memiliki beragam kebudayaan ini terdiri atas 8 RT dengan jumlah penduduknya kurang lebih 633 jiwa.

Mayoritas masyarakat Padukuhan Kacangan bermata pencaharian sebagai petani dan peternak. Tanaman yang biasanya ditanam yaitu singkong, cabai, serta jagung. Sementara hewan yang dternakkan yaitu ayam, kambing, dan sapi. Di Padukuhan tersebut ini juga merupakan Padukuhan yang tidak memiliki sumber mata air, sehingga warga disini untuk mendapatkan air mereka membeli dari PDAM. Akan tetapi dengan adanya keterbatasan sumber mata air, Padukuhan ini malah memiliki beberapa kegiatan budaya yang sering di lakukan di Padukuhan ini seperti sholawatan jawi, gejug lesung, tarian koreo tradisional dll. Yang masih menjadi ciri khas di Padukuhan tersebut, di sini warga masih sangat aktif untuk mengikuti kegiatan yang ada mereka selalu bekerja sama antara satu sama lain. Kegiatan masyarakat yang ada di sini selalu di lakukan secara bersama-sama, semua orang harus terlibat tanpa terkecuali. Baik dari anak-anak, remaja, orang dewasa semua berperan aktif untuk memajukan Padukuhan ini, agar banyak orang yang tau bahwa di Padukuhan ini mempunyai ciri khas tersendiri walaupun tempatnya di dataran tinggi yang suasananya dingin tetapi malah tidak ada sumber mata air. Seiring berjalannya waktu, yang tadinya warga hanya berternak dan bercocok tanam di ladang, sekarang sudah mulai mengenal Usaha Mikro Kecil dan Menengah.

LAMPIRAN

A. RENCANA PROGRAM KERJA UNGGULAN

NO	DASAR PROGRAM	RENCANA PROGRAM	PELAKSANAAN PROGRAM	OUTPUT PROGRAM	SUSTAINABLE IMPACT	KETERANGAN
1.	a. Bimbingan keagamaan merupakan proses bantuan yang diberikan kepada masyarakat PadukuhanKacangan melalui proses keagamaan (pendidikan keagamaan seharusnya menjadi modal pembentukan	Penataan adminstrasi dan metode bimbingan TPA	a. Koordinasi dengan perangkat desa dan takmir masjid b. Mengelola dan merencanakan pelaksanaan TPA (Strukturalisasi organisasi TPA) c. Mengadakan presensi dan buku mengaji serta menetapkan	a. Perizinan dari pihak perangkat desa dan takmir masjid b. Terstrukturnya organisasi TPA dan terlaksananya proses pengajaran secara konsisten c. Tercapainya tujuan kegiatan belajar mengajar TPA.	a. Terlaksananya proses kegiatan kelembagaan TPA yang berkelanjutan. b. Terdorongnya semangat dalam melaksanakan kegiatan TPA dan meningkatnya kualitas peserta TPA c. Terbentuknya struktur organisasi TPA.	a. Sasaran dari program ini yaitu anak umur 4 tahun hingga 15 tahun. b. Pelaksanaan program TPA dilakukan 5 kali dalam seminggu setiap sore hari.

	<p>masyarakat yang ideal)</p> <p>b. Kurang adanya penataan administrasi terkait proses berjalannya kegiatan belajar mengajar TPA</p> <p>c. Belum tersedianya struktur lembaga serta metode yang efektif dalam proses pembelajaran TPA</p> <p>d. Kurangnya partisipasi masyarakat dan ketersediaan tenaga pengajar.</p>		<p>ragam metode sebagai acuan/panduan mengaji</p> <p>d. Melaksanakan pelatihan TPA bersama antara Mahasiswa KKN dengan pihak takmir masjid.</p>			
--	--	--	---	--	--	--

2.	<p>a. Penomoran rumah diperlukan guna mempermudah orang asing untuk mencari kediaman seseorang.</p> <p>b. Belum tersedianya nomor rumah yang dapat memberikan informasi terkait wilayah Padukuhan Kacangan</p> <p>c. Belum adanya petunjuk arah (papan) perangkat desa.</p>	Penomoran Rumah	<p>a. Koordinasi dengan Padukuhan serta Kalurahan untuk pembuatan nomor pada setiap rumah</p> <p>b. Mengadakan sosialisasi dengan warga setempat mengenai manfaat dan tujuan penomoran rumah</p> <p>c. Mengajukan berkas-berkas yang sekiranya diperlukan kepada lembaga</p>	<p>a. Perizinan dari pihak Padukuhan dan kalurahan.</p> <p>b. Mendapatkan nomor rumah dari pihak yang terkait</p> <p>c. Terpasangnya nomor pada setiap rumah serta papan keterangan perangkat desa.</p>	<p>a. Terbentuknya lingkungan Padukuhan yang baik dan tertata rapi</p> <p>b. Memberikan informasi yang memadai bagi warga asing atau pendatang mengenai denah Padukuhan Kacangan</p>	<p>a. Sasaran dari program ini adalah masing-masing dari kepala keluarga di Padukuhan Kacangan</p> <p>b. Kegiatan ini dilakukan secara bertahap selama periode KKN.</p>
----	---	-----------------	--	---	--	---

			<p>yang berkait agar mendapatkan nomor resmi dari kantor kapanewon.</p> <p>d. Memesan papan nama serta memasangnya pada setiap rumah warga di Padukuhan Kacangan.</p>			
3.	<p>a. Perkembangan dunia internet memudahkan manusia dalam menjalankan berbagai kegiatan, serta memindahkan dan menyimpan</p>	<p>Pembuatan titik lokasi Gmaps</p>	<p>a. Melakukan koordinasi dan meminta perizinan dari Padukuhan dan masing-masing ketua RT</p> <p>b. Mendapatkan nomor rumah</p>	<p>a. Mendapatkan izin dari Padukuhan dan masing-masing Kepala RT setempat.</p> <p>b. Terpasangnya pin atau keterangan di platform Google Maps yang sesuai</p>	<p>a. Memudahkan warga asing atau kurir untuk mencari rumah warga yang hendak ditemui</p> <p>b. Memberikan dampak yang baik bagi pelaku</p>	<p>a. Sasaran program ini adalah seluruh warga di Padukuhan Kacangan</p> <p>b. Program ini dilakukan secara bersamaan dengan program</p>

	<p>data-data secara online</p> <p>b. Keresahan warga luar Padukuhan Kacangan dalam mencari rumah warga yang hendak ditemui</p> <p>c. Belum tersedianya data-data nomor rumah di platform online Google Maps</p>		<p>yang resmi dari pihak pemerintah terkait</p> <p>c. Memberikan pin (menyematkan tanda) di Google Maps</p> <p>d. Memberikan keterangan sesuai dengan nomor rumah yang ada.</p>	<p>dengan denah Padukuhan Kacangan.</p>	<p>UMKM di Padukuhan Kacangan</p>	<p>pemetaan dan penomoran rumah.</p>
4.	<p>a. Pelaku usaha yang masih belum memaksimalkan media digital untuk memasarkan</p>	<p>Sosialisasi pengembangan Usaha Mikro Kecil Menengah dengan koperasi.</p>	<p>a. Mendata jumlah UMKM yang ada di Padukuhan Kacangan</p> <p>b. Memperkenalkan media</p>	<p>a. Pelaku UMKM memahami manfaat dari marketplace era digital</p> <p>b. Pelaku UMKM dapat menggunakan</p>	<p>a. UMKM di Padukuhan Kacangan dapat dikenal lebih oleh masyarakat.</p>	<p>a. Sasaran dari program ini adalah pelaku UMKM di Kalurahan Giripurwo khususnya di</p>

	<p>produk-produk mereka.</p>		<p>digital pemasaran (marketplace)</p> <p>c. Mensosialisasi kan manfaat marketplace sebagai sarana untuk memasarkan produk-produknya.</p>	<p>platform digital dalam proses pemasaran.</p>		<p>Padukuhan Kacangan</p> <p>b. Program ini berkolaborasi dengan koperasi Padukuhan Karangnongko dan seluruh kelompok KKN se Kalurahan Giripurwo.</p> <p>c. Program kerja ini dilaksanakan pada Selasa 25 Juli 2023 bertempat di Balai Kebudayaan</p>
--	------------------------------	--	---	---	--	---

						Kalurahan Giripurwo.
5.	<p>a. Kurangnya SDM guru bagi tunarungu di SLB Purwosari</p> <p>b. Salah satu anggota KKN merupakan tunarungu yang bisa menjadi guru bahasa isyarat</p>	<p>Mengajarkan bahasa isyarat Indonesia kepada murid dan guru di SLB Purworaharjo</p>	<p>a. Berkoordinasi dengan guru di SLB Purworaharjo</p> <p>b. Melakukan kolaborasi dengan sesama mahasiswa KKN tunarungu yang melakukan KKN di Purworaharjo</p> <p>c. Mengajarkan bahasa isyarat Indonesia kepada murid dan guru di</p>	<p>a. Siswa tunarungu di SLB purworaharjo mampu mengetahui dasar-dasar bahasa isyarat untuk membantu komunikasi dalam kegiatan sehari-hari</p> <p>b. Guru SLB Purworaharjo dapat menambah pengetahuan mengenai bahasa isyarat</p>	<p>a. Kemampuan bahasa isyarat siswa tunarungu di SLB dapat membantu dalam menempuh pendidikan selanjutnya</p> <p>b. Guru di SLB dapat mengajarkan bahasa isyarat setelah program KKN selesai dilaksanakan</p>	<p>a. Sasaran dari program ini adalah siswa tunarungu dan guru di SLB Purwosari</p> <p>b. Program ini dilakukan dua kali setiap minggunya dan berkolaborasi dengan kelompok KKN padukuhan Ploso.</p>

			SLB Purworaharjo			
--	--	--	---------------------	--	--	--

B. RENCANA PROGRAM KERJA PENDUKUNG

NO	DASAR PROGRAM	RENCANA PROGRAM	PELAKSANAAN PROGRAM	OUTPUT PROGRAM	SUSTAINABLE IMPACT	KETERANGAN
1.	<p>a. 17 Agustus merupakan hari jadi bangsa Indonesia. Untuk memeriahkan rasa suka cita tersebut dilakukan agenda lomba 17-an.</p> <p>b. Kegiatan ini bertujuan untuk mengenang jasa para pahlawan</p> <p>c. Dengan dilaksanakannya program ini</p>	Lomba 17-an	<p>a. Melakukan kerja sama dengan pemuda dan perangkat desa dari Padukuhan Kacangan dalam menyiapkan berbagai perlombaan 17-an</p> <p>b. Melaksanakan perlombaan</p>	<p>a. Turut serta dalam memeriahkan Hari Ulang Tahun Republik Indonesia ke-78</p> <p>b. Menumbuhkan rasa nasionalisme dan patriotisme masyarakat</p> <p>c. Meningkatkan motivasi untuk berjuang dalam meraih prestasi</p>	<p>a. Melestarikan budaya dalam memperingati Hari Ulang Tahun Republik Indonesia</p> <p>b. Memberikan semangat kemerdekaan bagi warga Padukuhan Kacangan dalam menjalankan kehidupannya</p>	<p>a. Sasaran dari program ini adalah setiap warga Padukuhan Kacangan</p> <p>b. Kegiatan ini dilakukan selama sepekan dimulai pada tanggal 10 Agustus 2023</p>

	warga Padukuhan kacang dapat mempererat tali persaudaraan serta silaturahmi		pada tanggal 17 Agustus c. Pemberian hadiah kepada para pemenang lomba			
2.	<p>a. Dalam rangka meningkatkan kesadaran akan kesehatan masyarakat, perlu adanya layanan kesehatan yang dapat menjangkau seluruh lapisan masyarakat</p> <p>b. Perlunya kemudahan bagi masyarakat</p>	Membantu kegiatan Posyandu di Padukuhan Kacangan dan memberikan stimulan bagi warga	<p>a. Melakukan koordinasi dengan kader posyandu di Padukuhan Kacangan terkait pelaksanaan kegiatan di Posyandu</p> <p>b. Membantu menyiapkan peralatan untuk penyelenggara</p>	<p>a. Mempermudah bagi masyarakat dalam rangka melakukan pengecekan kesehatan</p> <p>b. Mempermudah masyarakat dalam memperoleh informasi dan pelayanan kesehatan utamanya bagi</p>	<p>a. Dapat memantau pertumbuhan balita sehingga dapat terhindar dari gizi buruk</p> <p>b. Dapat segera mengetahui apabila terdapat kelainan saat melakukan cek kesehatan</p>	<p>a. Sasaran dari program ini adalah warga Padukuhan Kacangan utamanya ibu, anak, balita, dan lansia</p> <p>b. Kegiatan ini dilakukan pada tanggal 18 Agustus 2023</p>

	dalam memperoleh pelayanan kesehatan ibu dan anak		an posyandu sebelum kegiatan dilaksanakan (buku catatan, KMS, alat peraga) c. Membantu dalam kegiatan pengecekan kesehatan warga Padukuhan Kacangan d. Memberikan stimulan berupa buah, susu kedelai, dan roti marie.	ibu, bayi, balita, dan lansia c. Bantuan stimulan dapat meningkatkan minat masyarakat untuk melakukan cek kesehatan di posyandu		
3.	a. Menjaga kegiatan yang	Mengikuti dan memberikan	a. Melakukan koordinasi dan	a. Dapat ikut serta dalam upaya	a. Menjaga budaya baik yang telah	a. Sasaran program ini

	<p>sudah rutin dilakukan oleh warga Padukuhan Kacangan yang diadakan tiap minggunya</p> <p>b. Saling membagikan ilmu dan pengetahuan</p>	<p>tausiyah pada kegiatan rutin amaliyah</p>	<p>meminta perizinan dari Padukuhan dan masing-masing ketua RT</p> <p>b. Mengikuti kegiatan majelis amaliyah setiap RT di Padukuhan Kacangan</p> <p>c. Memberikan tausiyah kepada anggota majelis saat pelaksanaan kegiatan amaliyah di</p>	<p>pelestarian kegiatan yang sudah dilakukan oleh warga Padukuhan Kacangan</p> <p>b. Memberikan sebagian ilmu yang dimiliki kepada warga Padukuhan Kacangan</p>	<p>ada di PadukuhanKacangan</p> <p>b. Mendapatkan ilmu yang mungkin akan bermanfaat pada kemudian hari</p>	<p>adalah Bapak-bapak dan Ibu-ibu di Padukuhan Kacangan</p> <p>b. Program ini dilakukan dengan membagi anggota KKN ke beberapa RT</p> <p>c. Program ini dilakukan setiap malam Senin dan malam Jumat</p>
--	--	--	---	---	--	--

			tiap RT Padukuhan Kacangan			
4.	<p>a. Menjaga lingkungan Padukuhan Kacangan tetap bersih, asri. Dan rapi sehingga dapat menciptakan lingkungan yang nyaman untuk ditinggali</p> <p>b. Meningkatkan kesadaran masyarakat akan pentingnya menjaga lingkungan yang bersih</p>	Bersih dusun	<p>a. Melakukan koordinasi dengan aparat desa terkait pelaksanaan bersih Padukuhan di Padukuhan Kacangan</p> <p>b. Mengajak warga untuk ikut melakukan bersih Padukuhan bersama</p> <p>c. Melakukan bersih-bersih</p>	<p>a. Terciptanya lingkungan Padukuhan yang bersih dan nyaman</p> <p>b. Warga Padukuhan Kacangan dapat terhindar dari beberapa macam penyakit yang diakibatkan dari lingkungan yang tidak bersih</p>	<p>a. Warga Padukuhan Kacangan dapat terbiasa untuk hidup bersih dan sehat</p> <p>b. Terciptanya rasa kebersamaan antarwarga Padukuhan Kacangan</p>	<p>a. Sasaran program ini adalah Bapak-bapak dan Ibu-ibu di Padukuhan Kacangan</p> <p>b. Program ini dilakukan setiap dua minggu sekali pada hari Jumat oleh tiap-tiap RT di Padukuhan Kacangan</p>

	c. Memupuk rasa gotong royong dan kebersamaan antarwarga Padukuhan Kacangan		di wilayah Padukuhan Kacangan			
5.	<p>a. Untuk memperingati hari jadi Kelurahan Giripurwo</p> <p>b. Untuk memupuk rasa kebersamaan antarwarga Giripurwo</p> <p>c. Untuk melestarikan budaya yang ada di Giripurwo</p>	Berpatisipasi dalam kegiatan kirab budaya dan pengajian di hari jadi Giripurwo	<p>a. Berkoordinasi dengan aparat Kelurahan Giripurwo dan perwakilan KKN se-kelurahan Giripurwo</p> <p>b. Mengikuti dan ikut bagian dalam kegiatan kirab budaya dan pengajian</p>	<p>a. Turut serta dalam memeriahkan Hari Ulang Tahun Kelurahan Giripurwo ke-78</p> <p>b. Menumbuhkan rasa kebersamaan antarwarga Giripurwo</p> <p>c. Melestarikan tradisi budaya warga Kelurahan Giripurwo</p>	<p>a. Mempererat rasa kebersamaan antarwarga Kelurahan Giripurwo</p> <p>b. Terjaganya budaya yang ada di Kelurahan Giripurwo</p>	<p>a. Sasaran program ini adalah warga Kelurahan Giripurwo</p> <p>b. Kegiatan ini dilaksanakan pada 19 Agustus 2023</p>

**C. RINCIAN ANGGARAN PROGRAM KERJA KKN UIN SUNAN KALIJAGA ANGKATAN 111 PADUKUHAN KACANGAN,
GIRIPURWO, PURWOSARI, GUNUNG KIDUL, D.I.YOGYAKARTA**

a) Administrasi TPA

No	Kebutuhan	Jumlah	Harga	Jumlah Harga
1.	Presensi	3	Rp 15.000,00	Rp 45.000,00
2.	Buku Prestasi	50	Rp 800,00	Rp 40.000,00
3.	Pengadaan modul pembelajaran	3	Rp 15.000,00	Rp 45.000,00
TOTAL				Rp 140.000,00

b) Penomoran Rumah

No	Kebutuhan	Jumlah	Harga	Jumlah Harga
1.	Stiker nomor dan plakat	130	Rp 10.000,00	Rp 1.700.000,00
2.	Double tip	3	Rp 8.000,00	Rp 24.000,00
3.	Gunting	1	Rp 12.000,00	Rp 12.000,00
TOTAL				Rp 1.736.000,00

c) Mengajar Bahasa Isyarat di SLB Purworaharjo

No	Kebutuhan	Jumlah	Harga	Jumlah Harga
1.	Pengadaan tempelan alphabet	5	Rp 5000,00	Rp 25.000,00
2.	Pengadaan bahan kerajinan	2	Rp 12.500,00	Rp 25.000,00

TOTAL	Rp 50.000,00
--------------	---------------------

d) Posyandu

No	Kebutuhan	Jumlah	Harga	Jumlah Harga
1.	Stimulan susu kedelai	120	Rp 1.500,00	Rp 180.000,00
2.	Buah-buah an	2 macam	Rp 100.000,00	Rp 100.000,00
3.	Roti marie	120	Rp 1.500.000	Rp 180.000,00
4.	Mika kecil	120	Rp 240,00	Rp 28.000,00
5.	Plastik wrap	1	Rp 28.000,00	Rp 28.000,00
TOTAL				Rp 516.000,00

e) Lomba 17-an

No	Kebutuhan	Jumlah	Harga	Jumlah Harga
1.	Perlengkapan lomba	5	Rp 20.000,00	Rp 100.000,00
2.	Hadiah	15	Rp 10.000,00	Rp 150.000,00
3.	Doorprize	10	Rp 5000,00	Rp 50.000,00
TOTAL				Rp 200.000,00

f) Akumulasi Pengeluaran Dana

No	Kegiatan	Jumlah Harga
-----------	-----------------	---------------------

1.	Penataan administrasi dan panduan metode TPA	Rp 140.000,00
2.	Penomoran rumah	Rp 1.736.000,00
3.	Mengajar bahasa isyarat di SLB Puroraharjo	Rp 50.000,00
4.	Posyandu	Rp 516.000,00
5.	Lomba 17-an Agustus	Rp 200.000,00
TOTAL		Rp 2.642.000,00